

EN EL 87% DE LOS EMBARAZOS ADOLESCENTES EL PAPÁ ES UN ADULTO

Caja monta cacería de lagartazos

◆ FELIPE ARRIETA Y SHIRLEY VÁSQUEZ
felipe.arrieta@lateja.co.cr

La Caja quiere que los adultos se dejen de comportar como lagartazos con las jovencitas y por eso se mandó fuerte con la campaña “Lagarteando”.

“Queremos hacerles ver a los hombres que tener relaciones con menores de edad es un delito y no solo eso, el gran daño que le hacen al futuro de una joven al dejarla embarazada”, explicó la doctora Nineth Alarcón, del programa de Atención Integral del Adolescente de la Caja.

“No es solo tener el bebé, a estas jóvenes les va a costar más estudiar, encontrar un trabajo donde se les pague bien y les va a costar mucho más salir adelante”, agregó la doctora.

Sí se puede. Yolanda Alvarado, tuvo su primer hijo a los 18 años, cuando apenas estaba en quinto año de colegio.

Esta vecina de Alajuela, que ahora tiene 41 años, sabe muy bien todo lo que pasa una mamá adolescente y por eso aprovechó para contar su historia.

“Ser madre joven es algo duro,

Según datos de la Caja, de 70.500 bebés que nacieron en el 2013, más de 14.000 son de mamás adolescentes. El 87% de adolescentes fueron embarazadas por un mayor de edad. De esas 14.000 mamás solo 1.500 siguen estudiando.

porque sea como sea no es bien visto, la sociedad te señala, y no son felicitaciones precisamente lo que se recibe. Pero uno debe saber que hay un ser por quien seguir cueste lo que cueste”, explicó Alvarado.

Yolanda aseguró que lo más difícil en ese momento es pensar en un futuro, porque a esa edad hay muchos planes por hacer.

“Pensé mucho en mi futuro, en si me casaría, si tendría mi casa, si podría seguir estudiando, en fin son muchas las cosas que pasan por la cabeza, de hecho quería seguir estudiando, pero por el embarazo no pude. Más bien conseguí un trabajo para los fines de semana y así logramos salir adelante”, recordó está empunchada mamá.

Aquel bebé de Yolanda ya es un muchachón de 19 años y tiene otro de 14, muestra de que sí se puede salir adelante, pero hay que ponerle.

PREVENCIÓN

La doctora Nineth Alarcón adelantó que la Caja está trabajando en conjunto con los ministerios de Salud y de Educación para poder mostrarle a las jóvenes todo lo que tiene que vivir una mamá adolescente para así crear conciencia.

Con la campaña “Lagarteando” quieren promover la cero tolerancia con las relaciones entre menores y adultos.

EL 1,2,3



Doctora Nineth Alarcón



Yolanda Alvarado aconseja no dejar nunca de estudiar. SHIRLEY VÁSQUEZ

1 ¿Los embarazos en menores son producto de un abuso sexual?

Tener relaciones con una menor de edad es un delito. Aparte del abuso físico hay un abuso en lo psicológico porque se está manipulando a una persona a hacer algo para lo que no está preparada.

2 ¿Cuántos casos de embarazos en menores de 15 años se han registrado?

Ese número sí va en incremento, en el 2013 se dieron 500 embarazos en menores de 15 años, en estos casos se podría decir que la mayoría son abusos.

3 ¿Cuál es la solución?

Trabajar en la prevención, hablar tanto con hombres y mujeres sobre las consecuencias de un embarazo joven. Decirle al hombre adulto, no solo que es un delito, sino el grave daño que le hace al futuro de la mujer.